

ARAGÓN-INFO

<http://www.tao.ca/~csl/aragon>

18 MAYO 1.998-24 MAYO 1.998

NÚMERO 54

Boletín electrónico semanal de carácter local realizado por El Acratador y Radio Topo.

Está permitida y recomendada su impresión, distribución e inclusión en otros medios contrainformativos por cualquier medio, en todo o en parte, citando o no la fuente.

EL ACROTADOR,

e-mail csl@tao.ca

<http://www.tao.ca/~csl/acratador>

RADIO TOPO,

e-mail farl@posta.unizar.es

<http://www.tao.ca/~csl/rrll/topo.html>

Participantes en la Red Estatal Contr@-Infos.

Se ruega que los envíos contrainformativos se hagan a las dos direcciones.

OKUPACIÓN

21 de mayo: Denunciadas 22 personas en relación a la okupación de la Casa del Río.

El Juzgado de Instrucción número 10 de Zaragoza ha abierto diligencias contra 22 personas identificadas durante el desalojo policial de la llamada *Casa del Río* el pasado 8 de mayo. Al parecer, se les puede acusar de un delito de usurpación, recogido en el artículo 245 del nuevo Código Penal. En el sumario, al parecer, constan daños evaluados por la Policía Nacional, según fuentes judiciales. Las declaraciones comenzaron el jueves 21 y prosiguieron el viernes 22. A primera hora de la mañana de ambos días, una quincena de personas se concentró ante los juzgados zaragozanos para prestar su apoyo a l@s declarantes. Las 22 personas acusadas pasarán por el Juzgado entre esta semana y las dos próximas.

23 de mayo: Tres personas aguantaron una semana en la torre de La Seo por Sasé y Solanilla.

A la Diputación General de Aragón (D.G.A.) no paran de surgirle problemas relacionados con los numerosos pueblos abandonados en esta tierra. Si desde enero de 1.996 Sasé, en la comarca oscense de La Solana, permanecía okupado y no ha podido ser completamente desalojado hasta la fecha a pesar de los múltiples y contundentes intentos, ahora se le ha unido Solanilla, en la también oscense comarca de La Guarguera. Solanilla era el núcleo ofrecido por la D.G.A. a la Asamblea de Habitantes de Sasé para que abandonaran sus casas. Posteriormente, se volvió atrás alegando incumplimientos e ilocalización de la gente de Sasé, a pesar de que varias personas de la Asamblea ya se encontraban viviendo allí. Desde la madrugada del sábado 16, tres personas permanecían encaramadas a los alto de la torre de la zaragozana catedral de La Seo, en plena plaza del Pilar, a más de 75 metros de altura. Los dos mozos y la moza aguantaron con la comida y el agua que llevaron el primer día, mientras la Policía Nacional mantuvo un cerco, a veces discreto y otras más aparente. Día tras día, la Policía Nacional identificó a varias de las personas que se encontraban al pie de la torre apoyando la acción, y se sucedieron las concentraciones de apoyo a las 19h. El jueves 21, un grupo de mujeres vinculado a Izquierda Unida y personas de otros colectivos, en total unas 50, intentó romper el bloqueo policial y abastecer de víveres y agua a estas tres personas, lo que impidieron las dotaciones policiales, en medio de una fuerte tensión y algunos empujones. Al parecer, Izquierda Unida había reclamado apoyo de la Cruz Roja, sin embargo no se presentó ningún miembro de esta organización. Otro intento de las mismas características el viernes 22 fue también rechazado por fuerzas policiales en estado de nerviosismo patente que, además, repartieron varios golpes y empujones y detuvieron a dos personas cuando intentaban saltar la valla que separaba a l@s concentrad@s del pie de la torre. Ambas personas fueron identificadas y liberadas momentos después. Posteriormente, acudió el obispo auxiliar de Zaragoza, Juan José Omella, que dijo haber negociado con la Delegación del Gobierno la retirada de posibles cargos contra las tres personas que permanecen en la torre si bajaban. Sus compañer@s interrogaron al representante arzobispal si estaría dispuesto a hacer público ese acuerdo a lo que éste se negó, por lo que l@s okupantes de la torre decidieron no descender. Por lo visto, el obispo también se ofreció a mediar ante la D.G.A.

Unas 200 personas participaron el sábado 23 en una manifestación entre la plaza de España y la del Pilar. En los puntos de partida y llegada había una fuerte presencia policial, a pesar de lo cual no se registraron incidentes. Al final de la manifestación, portavoces de la Asamblea de Habitantes de Sasé dieron a conocer la noticia de que las personas de la torre habían conseguido descender la noche anterior, a pesar del cerco

policial. L@s participantes comentaron en tono jocoso que la Policía Nacional ha estado vigilando durante varias horas la torre vacía. A pesar de ello, la Policía ha mantenido el cerco hasta el domingo, e incluso ha identificado a alguna persona que se ha acercado a mirar.

La asociación *Artiboráin*, que habita y recupera los pueblos de Artosilla, Ibor y Aineto, cercanos a Solanilla, ha criticado la decisión de la D.G.A. de declarar desierta la adjudicación del pueblo de La Guarguera. *Artiboráin* ha denunciado que la Consejería de Agricultura y Medio Ambiente mantiene una predisposición negativa a la hora de ceder núcleos pirenaicos abandonados a colectivos.

Por otro lado, se ha podido confirmar que la persona que fue detenida el viernes 15 en una acción ante el edificio de la D.G.A. y trasladada a la prisión de Torrero ha sido puesta ya en libertad.

ANTIFASCISMO

18 de mayo: Un nazi, a punto de empezar a cumplir ocho fines de arresto.

Según informaron fuentes judiciales, el conocido nazi zaragozano José Luis Baeta Hidalgo tendrá que empezar a cumplir una pena de ocho fines de arresto en breves días, tras agotar todos los recursos posibles. Se trata de la condena impuesta por un delito de lesiones, tras una agresión en las cercanías del barrio de la Madalena de Zaragoza a dos antifascistas en compañía de una decena de nazis más que no fueron identificados.

19 de mayo: Ninguno de los nazis juzgados la semana pasada irá a prisión.

La Sección tercera de la Audiencia Provincial de Zaragoza ha condenado a tres nazis por una sucesión de agresiones ocurridas en la noche del 15 de febrero de 1.997. Ese día, los acusados y otra decena de nazis agredieron a varias personas y se encararon con los policías de paisano que trataron de detenerles. Miguel Ángel Barra recibió una pena de 6 meses de prisión por un delito de resistencia a la autoridad al agredir al policía que le detuvo. También, dos multas, una de 16 meses y otra de 2 meses por un delito de daños en un vehículo y una falta de lesiones, respectivamente, siendo absuelto de otro delito de lesiones. A Benjamín Moya, la Audiencia le ha impuesto dos penas de 6 meses de prisión por los delitos de lesiones y resistencia a la autoridad y las mismas multas que a su compañero por el mismo delito y la misma falta. Al tercero de los acusados, Rafael Crespo, interno en la cárcel de Daroca (Zaragoza) por participar en el apuñalamiento de dos estudiantes, el tribunal le condena a una multa de cinco meses. Ninguna de las penas impuestas implica el ingreso en prisión, a pesar de la gravedad de los hechos.

20 de mayo: Concentración antifascista contra las últimas agresiones.

Unas 70 personas se concentraron en la céntrica plaza de Paraíso de Zaragoza, convocadas por la Plataforma Antifascista de Zaragoza para protestar por las últimas agresiones nazis. Durante la concentración se repartieron octavillas y sólo se registraron algunos encontronazos verbales con algunos elementos que están realizando el servicio militar en Zaragoza. Hace dos fines de semana fue agredido un militante del Sindicato de Estudiantes de Izquierda y el lunes 11 otro del Kolectivo de Resistencia Anarco-Punk, que recibió una puñalada en el glúteo. Además, se denunció la situación de un ciudadano liberiano, expulsado a Ghana por la Policía Nacional sin autorización judicial.

20 de mayo: Celebración nazi-franquista en Zaragoza.

La victoria del Real Madrid en la Euroliga de fútbol fue aprovechada por todos los elementos nazis y franquistas de Zaragoza para invadir el centro de la ciudad. Amparad@s en una chusma de 2.000 personas, según los medios de comunicación locales, un@s 300 nazi-franquistas exhibieron abundante parafernalia fascista, sobre todo banderas anti-constitucionales y, además, cortaron el tráfico, invadieron el monumento de la plaza de España y destrozaron los jardines, ante una completa pasividad policial. Los elementos fascistas fueron los últimos en acabar la fiesta, y a las 0'30h. de la noche todavía seguían *toreando* y saludando brazo en alto a los coches que pasaban. La prensa no se ha hecho eco de esta parte de la celebración.

20 de mayo: Presentan denuncia por la expulsión ilegal de un ciudadano liberiano.

Miembros de SOS-Racismo presentaron una denuncia ante la Fiscalía del Tribunal Superior de Justicia de Aragón por la expulsión a Ghana sin autorización judicial del ciudadano liberiano Tijack Manson. La denuncia está además firmada por Cáritas, los sindicatos Unión General de Trabajadores y Comisiones Obreras, y varias organizaciones no gubernamentales. La propia Brigada de Extranjería de la Policía Nacional de Zaragoza ha reconocido ante un juez de instrucción la ilegalidad de la expulsión y la habitualidad de tales acciones, justificándolo por la complejidad de los trámites marcados en la Ley de Extranjería.

20 de mayo: Solidaridad en Escucha con un ciudadano pakistaní gravemente herido.

La Asociación de Amas de Casa de Escucha (Teruel) entregará más de 100.000 pesetas recogidas en la campaña de apoyo al ciudadano pakistaní Mohammed Ramón. La campaña tenía como objetivo ayudar a su familia, después de que Mohammed fuera quemado por tres de sus compañeros de trabajo el pasado 13 de noviembre en una acción de carácter racista, por la que todavía permanece ingresado en un hospital de Zaragoza. Según la Asociación, todo el pueblo ha colaborado con pequeñas cantidades.

ANTIMILITARISMO

18 de mayo: La acusación particular pide 21 años de cárcel para Miravete.

La acusación particular, ejercida por la Oficina del Defensor del Soldado en nombre de la familia del cabo Samuel Ferrer, ha solicitado 21 de prisión y una indemnización cercana a los 40 millones de pesetas para el sargento Juan Carlos Miravete. En abril de 1.997, Miravete disparo contra Ferrer en la Escuela Militar de Alta Montaña de Candanchú (Uesca) causándole la muerte. Previsiblemente, el juicio tendrá lugar después del verano en el Tribunal Militar Central de Barcelona.

ANTIRREPRESIÓN

18 de mayo: El G.R.A.P.O. exige dinero a empresari@s de Aragón.

Los Grupos Revolucionarios Antifascistas Primero de Octubre (G.R.A.P.O.) han remitido misivas a empresari@s del Estado Español solicitando 50 millones de pesetas en concepto de impuesto revolucionario. Al menos cinco de est@s empresari@s serían zaragozanos, según informaba *Heraldo de Aragón* y confirmaba la Delegación del Gobierno. La carta exige las cantidades de dinero como restitución a trabajadoras y trabajadores de la plusvalía de la que se apropiado la clase capitalista.

20 de mayo: Solicitan 28 años de prisión por el secuestro de Publio Cerdón.

La Fiscalía de la Audiencia Nacional va a pedir 28 años de cárcel, además de una indemnización conjunta de 450 millones de pesetas, para cada uno de l@s tres miembros de los Grupos Revolucionarios Antifascistas Primero de Octubre (G.R.A.P.O.) acusad@s de participar en el secuestro en Zaragoza del empresario Publio Cerdón. Concepción González, José Ortín y Enrique Cuadra fueron detened@s el 3 de noviembre de 1.995. El otro presunto participante, Fernando Silva, permanece huido. El secuestrado todavía no ha aparecido, a pesar de que l@s acusad@s afirman que fue liberado el 17 de agosto de 1.995 en Barcelona.

22 de mayo: Lanzan cócteles molotov contra un cuartel de la Guardia Civil.

Dos jóvenes fueron detenidos por la Guardia Civil como presuntos responsables del lanzamiento de dos botellas incendiarias contra el cuartel de la propia Guardia Civil de Casetas (Zaragoza) en la madrugada del día anterior. Los cócteles no causaron ningún daño en las instalaciones policiales, ya que el primero de ellos impactó en el suelo y el segundo lo hizo en un bidón de grava.

CÁRCEL

20 de mayo: El Defensor del Pueblo denuncia las condiciones en el módulo de mujeres de la cárcel de Zaragoza.

Fernando Álvarez de Miranda se refiere en su informe anual sobre cárceles a situaciones de falta de espacio y de actividades en varias prisiones de mujeres, y habla, entre otras, del módulo de mujeres de la cárcel de Torrero, en Zaragoza. El informe denuncia el espacio insuficiente y la falta de instalaciones adecuadas en la cárcel de Torrero y también carencias de actividades adecuadas al tratamiento penitenciario.

22 de mayo: Denuncian violación de los derechos de una presa vasca.

El Komité Aragón-Euskadi denunció que a la presa vasca Ixiar Galardi todavía no se le ha concedido la libertad condicional, a pesar de haber cumplido las tres cuartas partes de su condena, como señala la legislación penitenciaria. Ixiar Galardi se encuentra presa en la cárcel de Torrero de Zaragoza, y permanece encarcelada desde 1.982. El Komité Aragón-Euskadi denuncia también las penosas condiciones del módulo de mujeres de la prisión zaragozana.

LABORAL

18 de mayo: Prosigue la campaña de la C.N.T. contra las empresas de trabajo temporal.

Una veintena de personas se concentraron ante una oficina de la empresa de trabajo temporal *Adecco*, en la

calle Coso de Zaragoza, convocadas por el sindicato Confederación Nacional del Trabajo (C.N.T.), sin que se produjeran incidentes destacables. Cada dos semanas, militantes y simpatizantes de C.N.T. acuden pancarta en mano a este tipo de empresas para protestar por las condiciones de trabajo y los salarios que ofrecen, recibiendo en muchas ocasiones muestras de simpatía por parte de paseantes.

**CONCENTRACIONES CONTRA LAS EMPRESAS DE TRABAJO TEMPORAL Y EL TRABAJO
BASURA**

1 de junio: 18h., ante People y Umano, en la avenida de Goya.

15 de junio: 18h., ante Flexiplán, en la avenida de València.

29 de junio: 18h., ante Select y Tutor, en calle Santander.

Convoca: Confederación Nacional del Trabajo (C.N.T.)

18 de mayo: Séptima muerte laboral en Aragón en lo que va de año.

Manuel Soriano se cayó de un andamio el sábado 16 en la localidad turolense de Cella, y murió dos días después en el Hospital *Obispo Polanco* de Teruel. Está es la séptima muerte por accidente laboral en Aragón en lo que va de año.

18 de mayo: Huelga en Partek Cargotec.

Trabajadoras y trabajadores de la empresa *Partek Cargotec* de Zaragoza iniciaron una huelga de dos semanas de duración para presionar en el proceso de negociación del convenio colectivo. El 71% de l@s 182 trabajadoras y trabajadores de todos los turnos se unió a la huelga, según Comisiones Obreras. La oferta empresarial, un 2'9% de incremento salarial y una jornada anual de 1.836 horas para 1.998, fue rechazada en asamblea por l@s emplead@s.

20 de mayo: Nueva movilización en el Hospital Clínico Universitario de Zaragoza.

Miembros de la Junta de Personal de este hospital zaragozano se concentraron ante los despachos administrativos y realizaron una pitada para protestar por el deterioro asistencial por falta de personal que padece el centro sanitario, desde que la gerencia ha reestructurado los servicios después de realizar obras de reforma.

20 de mayo: Detenida una persona por explotar a inmigrantes portuguesas y portugueses.

La Guardia Civil detuvo a un vecino de Caspe (Zaragoza), de origen portugués, después de ser denunciado por un temporero por quedarse con su salario. El detenido actúa habitualmente como representante de trabajadoras y trabajadores de Portugal que acuden a la campaña de la recogida de la fruta en esa localidad, por lo que cobra los salarios de tod@s y los reparte tras quedarse con un porcentaje, y ha sido acusado de un delito contra la libertad de trabajadoras y trabajadores. Este sistema de explotación laboral es muy común en las comarcas aragonesas y ha sido denunciado repetidas veces por colectivos sociales y sindicales.

21 de mayo: Emplead@s de limpieza de zonas verdes anuncian movilizaciones.

Trabajadoras y trabajadores de *Cespa*, la empresa que se encarga del mantenimiento de las zonas verdes en Zaragoza, han anunciado paros para el mes de junio ante la negativa de la empresa a negociar el plus de productividad incluido en el convenio. El incremento de las zonas verdes en Zaragoza ha provocado la multiplicación de la labores a realizar por l@s emplead@s, en la mayoría de los casos con contrato temporal. Trabajadoras y trabajadores piden un incremento de la contratación indefinida, un plus de productividad de entre 15.000 y 20.000 pesetas y la habilitación de vestuarios en las zonas de trabajo.

21 de mayo: La plantilla de Opel rechaza el convenio negociado por la mayoría del comité de empresa.

La propuesta de convenio fue rechazada por 3.276 votos frente a 3.227, sobre un censo de 8.106 trabajadoras y trabajadores. Ello supone un jarro de agua fría para los sindicatos Unión General de Trabajadores, Unión Sindical Obrera y Sindicato Independiente Aragonés, que apoyaron el voto afirmativo, frente a Comisiones Obreras y Confederación General del Trabajo que pedían el rechazo. La dirección de la factoría de *Opel* en Figueruelas (Zaragoza) se niega a reabrir la negociación.

22 de mayo: Nuevas jornadas de huelga en Correos y Telégrafos.

Los días 21 y 22 de mayo se desarrollaron dos nuevas jornadas de huelga estatales en el organismo público de Correos y Telégrafos. A pesar de descolgarse de la convocatoria los sindicatos Comisiones Obreras y Central Intersindical Galega, el resto de los sindicatos mantuvieron la huelga. En Zaragoza, el seguimiento fue de un 52%, según las organizaciones convocantes, lo que ha provocado el bloqueo de unos 200.000

envíos postales. El seguimiento a nivel estatal se situó en un 78% durante la primera jornada y en un 85% durante la segunda, según las mismas fuentes. El día 22 se celebró en Madrid una manifestación de 25.000 personas, unas 100 de ellas procedentes de Aragón, desde donde se fletaron dos autobuses. La protesta sindical se centra en la Ley Postal aprobada la semana pasada por el Congreso de l@s Diputad@s, que facilita reducciones de plantilla y privatización de los servicios postales. El lunes 25 se ha convocado una nueva jornada de huelga.

ECOLOGÍA

20 de mayo: Otro informe sobre Biescas advierte de la mala situación del camping.

Un informe del Instituto Tecnológico Geominero de España refleja que antes de la tragedia del camping de Biescas (Uesca) se facilitó a la Diputación General de Aragón un mapa de riesgos de la zona donde se señalaba la existencia de alto peligro para la instalación. Ante el Juzgado de Jaca (Uesca) compareció José Ignacio Badal, Subdirector General de Geodesia y Geofísica del Instituto Geográfico Nacional, quien desmintió que se avisara del peligro que se avecinaba a las autoridades locales de Biescas desde la institución en la que trabaja, tal y como se había publicado con anterioridad. L@s abogad@s de las familias afectadas por la riada que destruyó el camping y mató a 87 personas en agosto de 1.996 restaron valor a las afirmaciones del técnico, por considerar que está presionado por la administración.

23 de mayo: Boda entre la D.G.A. y el Rubbiatrón.

La Comisión Promotora de la Iniciativa Legislativa Popular por el Ahorro Energético y la Promoción de las Energías Renovables, que comanda la campaña de recogida de firmas para sacar adelante una ley que impida la instalación de centrales nucleares en Aragón, celebró en la plaza de España de Zaragoza una parodia de boda entre la Diputación General de Aragón (D.G.A.) y el Laboratorio del Amplificador de Energía, empresa promotora del popularmente conocido como *Rubbiatrón*, una central nuclear que se alimenta de residuos radioactivos y que se pretende instalar en Aragón. El *enlace matrimonial* contó con novia, novio y las correspondientes comitivas, como está mandado. El acto pretendía denunciar la connivencia entre la institución pública y la empresa para construir la planta en las cercanías de Zaragoza, en el edificio del Centro Politécnico Superior de la Universidad de Zaragoza. La Iniciativa Popular ha recogido 10.000 de las 15.000 firmas necesarias para presentar el proyecto de ley en las Cortes de Aragón.

MUJER

20 de mayo: Denuncia por acoso sexual a su compañero de vivienda.

Un vecino de Zaragoza fue detenido por la Policía Nacional, después de que su compañera de vivienda le denunciara por acoso sexual continuado. El agresor pensó que la compra de una vivienda común le daba derecho a mantener una relación sexual con la agredida, que era por ello continuamente acosada, hasta denunciar los hechos.

EDUCACIÓN

20 de mayo: Movilización de la Plataforma por la Enseñanza Pública.

Aprovechando la visita a Zaragoza del Secretario General de Educación del Gobierno Español, Eugenio Nasarre, miembros de la Plataforma en Defensa de la Enseñanza Pública en Aragón se concentraron ante la Dirección Provincial del Ministerio de Educación y Cultura. Nasarre accedió a recibir a una representación de l@s concentrad@s, que denunció la falta de concreción del Secretario sobre las actuaciones que se van a realizar en Aragón relacionadas con el proceso de transferencias educativas a la comunidad autónoma de Aragón. La Plataforma denunció, además, la falta de coordinación entre el Ministerio y la Diputación General de Aragón y la falta de participación de la comunidad educativa en dicho proceso.

21 de mayo: FAPAR pide abrir los comedores escolares en junio.

La Federación de Asociaciones de Madres y Padres de Alumn@s de Aragón (FAPAR) afirma que la Dirección Provincial del Ministerio de Educación y Cultura no se ha comprometido a que todos los comedores escolares de la provincia funcionen hasta el último día de clase, ni a que se abran desde el primer día del curso que viene. FAPAR ha denunciado también la decisión ministerial de adelantar el final del curso escolar desde el día 23 de junio al 19. La medida es injustificada, según madres y padres, ya que consideran que no se van a poder impartir todos los contenidos previstos y califican la situación de agravio comparativo con los centros privados concertados que acabarán más tarde. La Comisión de Infantil y Privada de FAPAR ha valorado positivamente la campaña de matriculación en la escuela pública, emprendida esta primavera en

compañía de otros colectivos sociales y sindicales, y criticó las reducciones de plantilla en las escuelas y el cierre del colegio *Arnal Cervero*, en el barrio zaragozano de Delicias, a pesar de la oposición escolar y vecinal.

23 de mayo: Se construirá el nuevo instituto de secundaria en Monreal del Campo.

Durante prácticamente todo el curso, la población de Monreal del Campo (Teruel) se ha movilizad@ para que el Ministerio de Educación y Cultura construyera un nuevo edificio para el instituto de enseñanza secundaria de la localidad. El Ministerio, finalmente, ha aprobado el proyecto, que sólo contempla la construcción de 8 aulas, frente a las 10 solicitadas por la comunidad educativa, l@s vecin@s y el Ayuntamiento de la localidad, para acoger también a l@s estudiantes de bachillerato. Los barracones del colegio público en los cuales se imparte clase actualmente no reunían las mínimas condiciones para la docencia. El Ayuntamiento se ha apresurado a conceder al Ministerio la licencia de obras para que licite la obra, que no estará terminada antes del comienzo del curso 1.998-99.

CORRUPCIÓN

20 de mayo: Novedades en el caso de AVA.

El Juez de la Audiencia Nacional Manuel García Castellón citará como imputad@s a l@s directiv@s de la agencia de valores AVA de Zaragoza, y a l@s de Trasáfrika, André & Cie y Socimer International Bank, sociedades con las que la primera mantenía oscuras relaciones financieras que provocaron la desaparición de los ahorros de 3.500 personas, en total unos 12.500 millones de pesetas en valores bursátiles. Esta decisión del Juez tiene lugar después de ser levantado el secreto de sumario. AVA encargaba los valores a Socimer, propiedad de Trasáfrika, a su vez controlada por André & Cie, quien los compraba mediante préstamos que avalaba con los valores de l@s clientes de AVA. Al no poder hacer frente a sus deudas, los valores depositados en Socimer han pasado a manos de los prestamistas.

MOVIMIENTO VECINAL

18 de mayo: Propuestas para impulsar las líneas férreas en Aragón.

La Coordinadora para la Reapertura del Ferrocarril Canfranc-Olorón (CREFCO) y los sindicatos representados en el comité de empresa de la empresa pública RENFE han propuesto al Gobierno Aragonés que las primeras inversiones derivadas de su convenio con la empresa ferroviaria se destinen a la renovación completa del tramo entre Zaragoza y Cariñena y a la implantación de trenes ligeros, lo que reduciría la duración del viaje entre Zaragoza y València a tres horas y del viaje entre Teruel y Zaragoza a hoy y media. Actualmente, se emplean seis y tres horas, respectivamente. La dispersión de las actuaciones entre todo el tramo Teruel-Zaragoza podría mejorar la regularidad y la puntualidad, pero según CREFCO no se acortaría la duración del recorrido.

19 de mayo: Vecin@s del Casco Viejo de Zaragoza solicitan actuaciones para conservar el patrimonio.

La Asociación de Vecin@s Lanuza-Casco Viejo de Zaragoza se ha dirigido al Departamento de Cultura y Patrimonio de la Diputación General de Aragón para solicitar de nuevo la paralización del derribo y la realización de investigaciones para determinar el valor de un edificio en donde se esconden, tras múltiples reformas, los restos de una casa-palacio del siglo XVII. El edificio no está catalogado como patrimonio histórico y ya ha comenzado su derribo con lo que, a pesar de estar denunciada la situación desde julio de 1.997, el edificio puede correr la misma suerte que un palacio renacentista en cuyo lugar ya no hay otra cosa que un solar. La Asociación ha reiterado su oposición a la construcción de viviendas en el entorno de la plaza de San Agustín en un escrito dirigido a la Alcaldesa Luisa Fernanda Rudi, por considerar que debe ser recuperado para usos sociales. L@s vecin@s piden que si se construyen finalmente dichas viviendas, al menos sea tras un concurso público y abierto de ideas para que el impacto sea el menor posible.

19 de mayo: Denuncian la falta de limpieza en las alcantarillas.

La Oficina Verde de la Asociación de Vecin@s Manuel Viola del zaragozano barrio de Delicias ha solicitado al Ayuntamiento una inspección del sistema de vertido de la calle Galán Bergua, donde tras cada tormenta se producen inundaciones por el desbordamiento de las alcantarillas, que no son limpiadas desde hace tiempo. La Oficina Verde denuncia también el mal estado de las aceras en la calle Don Pedro de Luna, donde roturas, abombamientos y adoquines fuera de sitio suponen un peligro para l@s viandantes.

20 de mayo: Vecin@s desalojad@s por el Ayuntamiento de Zaragoza.

El Ayuntamiento de Zaragoza ha ordenado desalojar los locales ocupados por la Asociación de Vecin@s del zaragozano barrio de La Paz, amparándose en un informe técnico realizado por los servicios municipales de arquitectura y bomberos. La Presidenta de la Junta de Distrito y Concejala del Partido Popular, María Jesús Martínez, se ha mostrado ambigua respecto a la vuelta de l@s vecin@s al local, una vez realizadas las obras de acondicionamiento, pues ha manifestado su intención de convertirlo en un centro para la tercera edad. La Asociación ha criticado el precipitado y no negociado cierre, ni siquiera las ni les dejaron intervenir en la Comisión de Participación Ciudadana donde se tomó la decisión, y ha comparado la falta de adecuación de las instalaciones utilizadas por l@s vecin@s con la del edificio que ocupa el Ayuntamiento de Zaragoza, en la plaza del Pilar, y que midiendo con el mismo rasero, también debería cerrarse.

21 de mayo: Malestar vecinal por la falta de solución al problema de la autovía de Logroño.

La Coordinadora de Afectad@s por la Autovía de Logroño, que reúne a personas y colectivos de los barrios y pueblos afectados por esta peligrosa vía circulatoria, organizó una concentración y un funeral por las víctimas que han fallecido en esta carretera por accidente de tráfico. También se realizó un corte de tráfico de unos minutos. L@s vecin@s mostraron su desilusión y malestar por la falta de inversiones que permitan reducir la densidad del tráfico en esta carretera de acceso a Zaragoza, no incluidas entre las recientemente anunciadas por el Ministerio de Fomento para acabar con puntos circulatorios peligrosos. Esta decisión ministerial, la continúa ignorancia de las reivindicaciones vecinales por parte de las administraciones públicas y la escasa capacidad de convocatoria que últimamente mostraba la Coordinadora han llevado a este colectivo a tomar la decisión de autodisolverse este fin de semana.

21 de mayo: Más cortes de tráfico en Fraga para protestar por una carretera peligrosa.

Un centenar de vecin@s de la localidad oscense de Fraga, convocad@s por la Asociación Pro-Variante y portando dos pancartas, cortaron el tráfico en la carretera N-2 durante veinte minutos en los dos sentidos. La Guardia Civil, que esta vez no fue pillada por sorpresa, consiguió desviar el tráfico por la autopista A-2, una solución que l@s vecin@s reclaman que sea definitiva. El nuevo corte de tráfico mantiene viva la protesta de la ciudadanía fragatina contra el paso de la N-2 por el casco urbano de la ciudad, lo que origina continuos y peligrosos accidentes en los que están implicados sobre todo los camiones.

21 de mayo: Enfado por el transporte urbano.

La Asociación de Vecin@s del zaragozano barrio de Picarral ha recogido por ahora más de 3.000 firmas solicitando la reestructuración del servicio de transporte público en la zona de la Margen Izquierda del Ebro de Zaragoza. El malestar en estos barrios es manifiesto, por las amplias frecuencias, los retrasos, la falta de vehículos y los recorridos inadecuados, según se supo a través de una encuesta realizada por la Asociación a finales de 1.997. La Asociación está llevando una campaña reivindicativa sobre el transporte público, que incluye carteles y mesas informativas, y sigue recogiendo firmas. L@s vecin@s han solicitado una reunión con el Concejel de Transportes, Antonio Suárez, que todavía no ha contestado.

22 de mayo: Piden ampliación de las aceras.

La Asociación de Vecin@s *Aldebarán*, del barrio de Valdefierro de Zaragoza, ha vuelto a solicitar el ensanchamiento de las aceras de la calle Biel y ha reclamado a la Concejala del distrito, Verónica Lope, que lleve la petición vecinal al próximo pleno municipal. En algunos tramos de dicha calle, la acera tiene un palmo de anchura, obligando a l@s peatones a circular por la calzada, con el consiguiente peligro. L@s vecin@s reclaman también el arreglo de una zona muy transitada por niñ@s, donde alguna vez se han producido accidentes.

23 de mayo: En el barrio de San José no gusta la Ley de Extranjería.

La Coordinadora de Acción Social del barrio zaragozano de San José propone unir a l@s vecin@s para solicitar modificaciones en la Ley de Extranjería, que en su opinión sólo sirve para dar rienda suelta a la policía y para establecer un duro límite a l@s extranjero@s que quieren fijar su residencia en el Estado Español. Durante los VII Encuentros sobre Acción Social organizados en el barrio, se puso de manifiesto las dificultades de l@s inmigrantes para acceder a una vivienda, a un empleo o a unos servicios sanitarios dignos. Las condiciones para obtener un permiso de trabajo son difíciles de cumplir y la mayoría de l@s inmigrantes de San José sólo pueden optar a trabajos en condiciones precarias. Los Encuentros rompieron tabúes acerca de la cantidad de inmigrantes en Aragón, ya que por cada extranjero@ que se instala aquí, hay 18 aragonesas y aragoneses que lo han hecho fuera del Estado Español en algún momento, criticándose duramente los prejuicios que dificultan la integración social de l@s inmigrantes.

24 de mayo: Acción contra la vía de la Ribera.

La Comisión Ciudadana por la Recuperación de las Riberas de Zaragoza, formada por diversos colectivos

sociales, vecinales y ecologistas, convocó una concentración de vehículos, en la Margen Izquierda del Ebro, entre los puentes de Hierro y de Las Fuentes, a la que acudieron unas 500 personas y varias decenas de automóviles. La idea era representar el aspecto que puede tener la orilla del río de seguir adelante la pretensión del Ayuntamiento de Zaragoza de construir una vía circulatoria de 700 metros de longitud, cuatro carriles y hasta 26 metros de ancho muy cercana a la ribera izquierda del Ebro entre los mencionados puentes, con lo que se dificulta la recuperación de las orillas para uso y disfrute ciudadano. El proyecto municipal cuenta con la decidida oposición de l@s vecin@s de los barrios afectados y del Colegio de Arquitect@s de Zaragoza. Vecin@s, arquitect@s y ecologistas apuestan por una vía de servicio mucho menos agresiva, sin asfalto y que llegue hasta el barrio de Vadorrey, un proyecto más barato y acorde con el entorno que el planeado por el Ayuntamiento que, además, será financiado por Ibercaja.